# EL ARCA

Semanario religioso, social, literario y de intereses generales

Apartado 36

CON LICENCIA ECLESIASTICA

Teléfono 29

#### Editor - Administrador: J. Ismael Cordero

Se publica los sábados

La suscrición por serie de 12 números vale 75 céntimos

El número suelto vale 10 céntimos

AÑOII

HEREDIA, COSTA RICA, SABADO 30 DE OCTUBRE DE 1915.

Nº 72

## Fiesta de Todos los Santos

RAZON DE ESTA FIESTA

A Iglesia nuestra Madre ha tenido el talento de trazar, en la división de su año litúrgico, toda la historia del género humano. Las cuatro semanas de Adviento, que terminan en el nacimiento del Salvador, nos recuerdan los cuatro mil años durante los cuales fué esperado el divino Mesías. El tiempo que trascurre desde Navidad hasta Pentecostés, nos refiere toda la vida oculta, pública y gloriosa del Redentor, y esta parte del año termina con la ascensión de Je sucristo al cielo y la fundación de la Iglesia. El intervalo que separa Pentecostés de los Santos, nos representa la peregrinación de la Iglesia en la tierra, y esta nueva parte del año termina también con la fiesta del cielo. (Mons. Gaume).

El cielo es el término de la vida cristiana y el fin y coronamiento de todos nuestros trabajos; es la patria bienaventurada e inmortal, donde nos volvemos a encontrar para no separarnos más, donde se posee a Dios para no perderle de nuevo. ¡Qué manantial de fuerza y de consuelo durante nuestro penoso viaje por la tierra, es pensar en el cielo! Tal es el gran pensamiento que preside a la fiesta de Todos los Santos. Cuatro razones principales han determinado a la Iglesia a establecer la fiesta de Todos los Santos y a rodearla con el esplendor de las mayores solemnidades del año.

I.—¿Quién podrá referir los millones de hombres que se han sucedido en la tierra desde hace seis mil años que el mundo existe? Entre esta multitud innumerable, el número de elegidos es desgraciadamente mucho menor que el de condenados, porque el camino que lleva a la perdición es ancho y fácil, y muchos lo

no que conduce a la salvación es estrecho; pero si el número de elegidos es pequeño, con respecto al número considerable de los réprobos, es inmenso considerado en sí mismo. Es una multitud que ningún hombre podría contar, procedente de todas las naciones y todos los pueblos, dice el apóstol San Juan. Nosotros no conocemos a todos los santos, y el número de días del año está muy lejos de bastar para rendir especial homenaje a cada uno de los que conocemos y cuyas virtudes y milagros han impulsado a la Iglesia a autorizar su culto; convenía pues que se instituyese una fiesta común, en la que celebráramos la memoria de todos esos héroes de la verdad y de la virtud, que son nuestros padres y hermanos mayores en la gran familia cristiana, una fiesta en fin que fuese como el homenaje de toda la Iglesia militante a toda la Iglesia triunfante.

II. — La fiesta de muchos santos pasa inadvertida para gran número de fieles a quienes sus ocupaciones no permiten asistir a los oficios de la Iglesia los días de la semana; la fiesta de Todos los Santos les permite reparar este descuido de su piedad cristiana.

III.—Esta misma fiesta ofrece a todos la ocasión para reparar las negligencias del año con respecto al culto de los santos en general y a sus patronos en particular.

IV.—Tenemos tanta necesidad de protectores en el cielo, en medio de los mil peligros y pruebas de esta vida
que, después de haber invocado cada día del año a cierto
número de santos en particular, nos es grandemente útil
invocarlos a todos en una fiesta solemne.

de condenados, porque el camino que lleva a la perdición es ancho y fácil, y muchos lo siguen, mientras que el cami-

PERMANENTE

### ADVERTENCIA DOLOROSA, PERO NECESARIA

Las personas que del próximo mes de noviembre en adelante no reciban este Semanario, se debe a una de estas dos circunstancias: a que no han cancelado sus recibos de la Serie 5a, anterior o a que el agente respectivo no nos ha enviado la remesa de dicha Serie. En este último caso, los que se consideren perjudicados por no recibir el periódico habiendo pagado puntualmente sus recibos al agente del lugar, sepan que al suspender el envio es por que este se ha dejado el dinero. Les suplicamos se sirvan dirigirse a esta Administración para seguirles enviando el periódico directamente y reponer al encargado por otro que sea más cumplido. Pues sucede que, en ciertos lugares, los suscritores son puntuales y los agentes nos atrasan el dinero so pretexto de que aquellos son morosos.

Queremos, pues, nivelar el número de ejemplares que se tiran con el número de suscritores que religiosamente paguen la suscrición. Actualmente el papel. tinta y demás accesorios, además de haber subido al doble su precio, tenemos que pagarlos al contado. Desde luego, no estamos en condiciones de seguir enviando el periódico a ciertos suscritores o agentes que no tienen escrúpulo en apropiarse de nuestro dinero que representa, sin duda, el esfuerzo de la voluntad por hacer propagar el único Semanario religioso que se publica en nuestro país.

### ROGUEMOS POR ELLAS......

AY una hora en la naturaleza que inspira hondo pesar en las almas que meditan y oran, en los corazones generosos que ven el mundo muy pequeño ante la inmensidad infinita de la vida de ultratumba, y que comprenden las relaciones misteriosas de lo natural y sobrenatural; almas santamente enfermas de la nostalgia del cielo y para quienes no'se han roto los vínculos puros que en la tierra los unieron con sus parientes, amigos y relacionados, porque saben q' la muerte es solo el dintel de la eternidad.

La hora fecunda en plegarias de duelo consolador para esas almas, es aquella que pone un límite entre las postreras luces del crepúsculo ves-

pertino y las primeras sombras de la noche, cuando el horizonte se ve teñido aún con rojizos colores entre negros celajes y las copas de los sauces y cipreses en los solitarios cementerios son agitadas por el viento gemebundo y trio; los pájaros callan, las rumorosas fuentes entre guijas sollozando corren y todo manifiesta una especie de combate entre la alegría y el dolor, entre la vida y la muerte. Yace en la semiobscuridad envuelto el blanco caserío del poblado, en cuyo centro destácase a la luz indecisa de esa hora, la enhiesta torre del humilde templo, dominada por la cruz bienhechora que señala el cielo y bendice las cabañas y cortejos de la agreste población, que se recuesta en colinas de verdura y se aduerme bajo la sombra de dilatados bosques secula-

res. Nada hay que no inspire triste placidez, ideas benéficas, reparador consuelo, y hé aquí de pronto, interrumpiendo el meditador silencio, resuena en la torre de la iglesia el "clamor de ánimas", el toque melancólico, el doble funerario que nos invita a rezar por los que en la tierra fueron y en la eternidad viven. Resurge la vigorosa existencia del sentimiento cristiano, se estrechan más los lazos cariñosos de afectos santos, un mundo de recuerdos se agolpa a nuestra mente fatigada, en cuadros de perspectivas risueñas que ya no existen, las lágrimas asoman a nuestros ojos, a estos ojos de los desterrados que no contemplan todavía la celeste patria, en tanto que el bronce sagrado repite los clamores sollozantes y que el viento lleva cual funebre pregón; "orad por los muertos" y cavendo de rodillas en puestros hogares o fuera de ellos, decimos con fervor, después del ruego que el Señor enseñara. el Padre nuestro: "Dadles el descanso eterno y que brille para sus almas la perpetua

¿No os parece esto, queridos lectores, un hermoso sueno místico? Lo que intentamos describir es únicamente una página arrancada de nuestras antiguas leyendas religiosas ... ¡Oh, sí! Y sin hablar de lo que pasa en las ciudades, donde todo es olvido y confusión, tumulto pasional y sed de nefandos goces, cuán pocos cristianos se acuerdan de pedir a Dios al. "Toque de Animas" por aquellos que nos han "precedido en la señal de la fe y duermen el sueño de la paz.

Y conviene decir, que no debemos olvidar la Santa Misa por questros muertos, que no lo están, sino que reposan, pues eso quiere decir la palabra Cementerio, lugar del sueño, y no la laica y desconsoladora Panteón, sitio de los dioses, y por tanto enteramente pagana y masónica. La Santa Misa de un valor infinito por los finados, nuestras preces, nuestras mortilicaciones, nuestras penitencias, todo, haciendo el Voto de Animas, cuánto alivia aun a los que murieron en la paz dei Senor y que anhelan unirse con él en la feliz Beatitud. - FIDELIOR.

### EL RICO ORGULLOSO

ARA desgracia de la Sociedad será que Dios ha colocado en el corazón de ella, a los ricos orgullosos, dueños de muchas tieras, algunas veces con no muy legitima adquisición.

Haciendo un punto y aparte para jurar — Dios nos lo perdone—que la materia que

#### Y YO ESTARE MUERTO!

Doblan las campanas con son funerario, doblan las campanas en el campanario; quizás pronto doblen con triste concierto ¡Y yo estaré muerto!

Cuando por mí doblen, quizás en un día de sol esplendente, de paz y alegría, irá el hortelano cantando a su huerto.... ¡Y yo estaré muerto!

Irá el caminante por bosques de pinos, por largas veredas, por largos caminos; verá el navegante de lejos el puerto.... ¡Y yo estaré muerto!

Bullirá la gente por plazas y calles, volarán las aves por montes y valles, correrá el arroyo de flores cubierto... ¡Y yo estaré muerto!

Irán los soldados, irán a la guerra, y los misioneros cruzando la tierra, y las caruvanas cruzando el desierto.
¡Y yo estaré muerto!

Cuando por mí doblen con son funerario cuando por mí doblen en el campanario; si al abrír la fosa hallo el cielo abierto...
¡Yo no estaré muerto!

JULIO ALARCON, S. J.

vamos a tratar no reza con los ricos que son todo generosidad; que comparten con los pobres y las juntas de beneficencia pública las riquezas que la suerte nos ha deparado, sino con esa otra clase de entes inútiles e inservibles, entramos en materia.

No sin razón el Apóstol al escribir a su discípulo Timoteo enseñándole cómo debía corregir las costumbres de los primitivos cristianos, entre otras máximas sobre las cuales deseaba se les instruyese, le recomendaba especialmente ordenar a los ricos no ser orgullosos ni hipócritas, ni llenos de falso cristianismo. Y es que el espíritu del cristianismo es esencialmente opuesto al espíritu del orgullo.

Efectivamente, en el rico inspiran sobre todo, si se tie ne un corazón vano y ensoberbecido, dos sentimientos de orgullo: el primero para con los demás hombres, sobre los cuales cree tener derecho de elevarse; el segundo para con Dios a quien ya no conocen sino a medias, y cuyo yugo parece haber sacudido.

Bástame ser rico,—se dice,
—y por ello ya no necesito de
nadie; imaginándose que todo mundo está o debe estar
bajo su dependencia; y convirtiéndose en descontentadizo, altanero y caprichoso, se
considera superior a la censu-

ra, pudiendo hacer todo impunemente.

No necesitar de nadie, es efecto primordial del rico orgulloso debido a la independencia en que se halla y a la situación que le crea su fortuna. Afabilidad, mansedumbre, paciencia, buen trato, dulzura, deferencia, bondad, son palabras que ignora, por que expresan virtudes que no profesa v sin las cuales puede vivir. ¿Qué tengo que ver con éste, y qué beneficio resultará para mí de considerar a ese otro? Engreido por ese sentimiento, no sabe lo que es ceder, rebajarse, doblegarse, en las condiciones en que lo exigen así la razón y la caridad; v como el amor propio es el único resorte que le mueve a obrar no siendo en ninguna circunstancia humilde, por indigencia o por caridad, no lo es tampoco por deber ni por piedad.

lectores, la materia que nos habíamos propuesto desarrollar; tal vez en otra ocasión prosigamos para ver de cauterizar este cáncer social que tiene medio podrida — si no del todo — a la sociedad moderna; los argumentos nos sobran pero las columnas de este modesto Semanario se hacen pequeñas para extendernos lo bastante que deseamos sobre estos hombres a

#### QUIJOTADAS

Se baten sin piedad dos caballeros por "desfacer" un tuerto o un agravio, y en tanto que se cruzan los aceros de la "fazaña" se burla el hombre sabio.

Están los Sanchos, fieles escurieros, testigos del honor y el desagravio, mirando aquellos, que leones fieros espuma arrojan del hirviente labio.

Mueren entrambos, vil quijoteria, que inventó nuestra humana valentía, que sabe dar la muerte, no el abrano:

Si esta es la ley de vuestro honor, quijotes, prefiero más vivir entre coyotes que de tal sociedad en el regazo.

FRAY JANES.

quienes los mismos ministros de Jesucristo guardan consideraciones; hombres que hasta en el Tribunal de la Confesión, donde comparecen como culpables, exigen que se les respete y distinga; hombres que en el Templo donde mora el Dios tres veces santo, parecen mansos corderos y modelos de santidad; adoptan el culto de Dios a sus errores y gustos, en lugar de regularizar sus gustos y corregir sus errores por la pureza del culto de Dios. Y todo esto fundándose en la opulencia que les enorgullece.

Pero es mejor que se vayan desengañando los ricos faltos de caridad y ensimismados, porque así como la flor más bella se seca y marchita, ya a los ardorosos rayos del sol, o ya al caer de la tarde, así vosotros, con vuestro esplendor pareceréis quizás de un momento a otro iguales. Porque esas riquezas que poséis no son en realidad vuestras; por que respecto de Dios, no sois sino los depositarios y dispensadores de ellas, porque tendréis que rendir cuenta de ellas algún día, porque en virtud de la indispensable obligación de la limosna sois deudores de los pobres.

Para concluir y como refuerzo a lo que hemos argumentado, nos permitimos citar el texto bíblico que dice: Sucedió, pues, que murió dicho mendigo, y fué llevado por los ángeles al seno de Abraham. Murió tambié el rico, y fué sepultado en el infierno. (San Lucas, cap. XVI, v. 23.)

C. E. H.

#### NO ESTA AUTORIZADO

Con pleno conocimiento de causa y con el objeto de evitar la continuación del abuso, nos apresuramos a poner en conocimiento de nuestros lectores, que el sacerdote oriental, David Daniel, que anda en ésta pidiendo limosnas para la construcción de un templo y una escuela en Babilonia, no trae en regla sus papeles. Esto no significa que dicha persona no sea un sacerdote católico; sus creden ciales están bien, pero fáltale la autorización del Papa para el caso. - (De La Epoca).

#### HEREDIANOS!

Afortunadamente no son solamente Chaverri, Dobles, Ferreto y Rodriguez las personas que, aún pertenecientes al Partido Civil, han llegado a comprender con clarividencia laudable, con justicia y con razón el asunto político que se avecina. Dichosamente los heredianos y especialmente los civilistas de verdadero peso específico intelectual se cuentan y en buen número ya, para engrosar las filas del conciudadano q' rige los destinos del país.

Nadie tiene derecho para censurar la conducta de honorables patriotas que cumplen a satisfacción, deberes que están de acuerdo con su alta condición de buenos hijos

de la patria.

Y si, como heredianos, quisiéramos decir algo de ellos. bien pueden mirarse los aludidos en el mismo espejo que en su terruño se han mirado siempre, y cuando han querido, los de la muy noble y muy leal ciudad de Cartago.

Por qué no hemos de ser leales los que entre las flores y los cafetos sorprendemos al guardian de nuestros intereses, tras del matorral de las pasiones cuidando el lio del bienestar cuotidiano?

Ah! Costarricenses! Volcados os liamarán a no dudario todos aquellos que han hambre y sed de luz. Cuerdos más bien, porque vislumbráis en lontananza un buen porvenir para vuestra querida Costa reica.

Si a ejemplo lo haceis, -en huena bora-cualquiera que sea la fillación que tengáis, las combinaciones pasadas vuelques fueron, mal que les pese, a los prohombres que las promovieron.

TABLEAU.

#### Movimiento de población

Durante el mes de Setiembre pasado, ha habido en el Registro Central del Estado mientos, defunciones y matri-

José, nacieron 487 niños, 245 varones y 242 mujeres. Murieron 21+ personas, 113 varones v 101 mujeres. Aumentó la población con 273 habitantes. Se celebraron 46 ma trimonios católicos y 1 civil.

-En la provincia de Alajuela, nacieron 349 niños, 174 varones y 175 mujeres. Murieron 157 personas, 82 varones y 75 mujeres. Aumentó la población con 192 habitantes. Se celebraron 21 matrimonios católicos y ninguno

-En la provincia de Car-

#### PARA ELLA

El ramo que me encargó un colibrí para tí, lo formé con azalias y con bellos azahares, con lirios, azucenas, con claveles y alelí, con rosas muy perfumadas que de mi jardín cogí.

Con ellas he de construir muy artísticos altares, en los cuales como diosa un lugar tengas allí, para que puedas gozar de los férvidos cantares, que con voz dulce y sonora entonará el colibri, que oculto lo verás dentro de esos azahares, cantando muy melodioso sus endechas para ti.

Esas flores muchas son en racimos a millares, todas forman un celaje de color de carmesí: será pues donde las flores, si tú lo designares, lugar en que declares, si es tu amor el colibrí.

Nunca trates de negarle, así sea en tus pesares, si te pide fervoroso de esos tus labios un sí: será la recompensa que le das en los altares, donde canta sin cesar sus romanzas para lí.

Transformadas tú verás esas flores en collares, cual si fueran una lluvia de luceros del cenit; eso si jamás oirás, si tú lo despreciares. en esos tus altares, cantar más el colibri.

FULGENCIO VIQUEZ.

Heredia, Octubre de 1915.

rieron 109 personas, 49 varo- nes y 355 mujeres. Aumentó nes v 60 mujeres. Aumento la población con 121 habitantes. Se celebraron 28 matrimonios católicos y ninguno CIRIL

-En la provincia de Here dia, nacieron 143 niños, 70 varones v 73 mujeres. Murieron 78 personas, 42 varones v 36 mujeres. Aumentó la publación con 65 habitantes. Se celebraron 7 matrimonios católicos y ninguno civil.

-En la provincia de Gua nacaste, nacieron 129 niños, 71 varones v 58 mujeres. Murieron 51 personas, 23 varones v 28 mujeres. Aumento la población con 78 habitantes. Se celebraron 12 matrimonios católicos y ninguno CIVIL.

-En la provincia de Puntarenas, nacieron 89 niños, 41 varones y 48 mujeres. Murieron 60 personas, 35 varones v 25 mujeres. Aumentó la población con 29 habitantes. Se celebraron 3 matrimonios católicos y ninguno civil.

-En la provincia de Limón, nacieron 74, niños, 40 varones y 34 mujeres. Murieron 51 personas, 31 varones y 20 mujeres. Aumentó la población con 23 habitantes. Se celebraron 4 matrimonios católicos y ninguno civil.

-En toda la República, nacieron 1501 niños, 754 va-

varones y 117 mujeres. Mu- I ron 720 personas, 375 varola población con 781 habitan. tes. Se celebraron 121 matrimonios católicos y 1 civil.

## Pobre, pero honrado

opos los hombres luchan por un ideal. Todos los hombres llevan en ese modo de luchar un distintivo particular que da el sello de cada persona y caracteriza los actos. En el fondo de esos actos se encuentra un punto principal a que convergen todas las acciones, porque es el predominante entre las diferentes fases de su modo de ser y particulariza y congela en una sola idea toda la acción de un hembre durante su existencia. Ese es el fondo del caracter. Cual es el punto dominante en el tuyo?

En todos los hombres luchadores, en todos aquellos atrevidos que llevan pujanza y fuerza eterna en su alma acometedora, ese punto céntrico de su carácter es la honradez. Todo el que trabaja de verdad, trabaja con honradez, porque la honradez es la aceptación propia de lo bueno y el desprecio incondicional de lo malo. Hacer buen trabajo, es ser honrado en acción, de verdad, de la mejor manera de serlo.

Que haya en tu alma honradez. Ese sol que alumbra derramando la felicidad en el hogar del pobre que lucha y que no puede vencer porque las contrariedades le superan. Que siempre te abrace con sus rayos para que puedas ver tu alma pura resplandecer con el único brillo verdadero del que es muy poco, es muy débil, es muy pequeño; pero que en su mundo infinitesimal tiene encendido el faro de la honradez que le guía en las noches tormentosas de la existencia del pobre que se codea con la miseria y contempla a su lado el crimen.

Ese fanal es el único que puede salvarte en este mar tempestuoso de la vida, por que la honradez a través de las miserias, es como el rayo de luz que despide la cruz del calvario a través de las edades ignaras que caminan malditas por el negro sendero del pesimismo. La honradez hace resplandecer la faz del pobre con una luz inefable, cuyo brillo hace bajar humillada la mirada del rico crapuloso que entre el escándalo y la orgía pasa una vida de negra maldición. El tirano no puede sostener la mirada apasible y pura del hombre honrado y donde una frente honrada se levanta, infunde el respeto v hace doblegar al hipócrita, al traidor, al sátiro, al cínico y a todo aquel que ofende a la Naturaleza, y hace resaltar la moral sobre todas las hipocrecías y todas las vanidades. Cuando el profeta aparece tiemblan hasta los cimientos los muros de la orgullosa Babilonia; cuando el hombre honrado habla, enmudecen las falsedades.

Sé tú honrado contigo y con los demás. Lleva esa bandera por el mundo en tu marcha triunfal a la victoria y si pierdes, si caes vencido por que la suerte quiso herirte y cortar todas sus oportuoidades, levanta la frente y como el grito de victoria que exhala el guerrero moribundo cuando siente que su alma se va cuando la victoria le corona, grita con la fuerza sobrenatural del vercedor: "¡Pobre, pero bonrado!"

Sí, "honrado y pobre" es el grito del noble obrero que lucha con el afán de la vida al caer el dia de trabajo; pero esa pobreza es una inmensa riqueza de felicidad que ambicionan los ricos en sus palacios; y esa honradez es el nimbo de gloria de la frente tostada por el sol al cumpir con honradez en el campo sa: grado donde se congelan las actividades eternas en la consumación de los siglos. Pobre, si; pero con la cabeza noble y digna y llevando en sus arrugas el decálogo de la Naturaleza escrito por el dedo de Dios para señalar a los que marchan derecho, a los que

Civil, el movimiento de nacimonios siguiente:

-En la provincia de San

## tago, nacieron 230 niños, 113 | rones y 747 mujeres. Murie-

caminan bien, a los que cumplen con el mandato sacrosanto del deber.

No es pobre el que tiene el valor para luchar y cumplir con lo que está destinado, sin proferir una queja, sin derramar una lágrima, sin escapar un suspiro; no es pobre el q' ambiciona y acomete y cae; porque esa riqueza de corazón solamente la poseen los valientes y los valientes nunca son pobres, porque sus corazones siempre son grandes y siempre tienen un camino y una lucha al despertar la aurora de sus días gloriosos. Si esos que se llaman pobres llevan coronada la frente con la majestad de la honradez, su paso por la vida es el paso de los vencedores que van cantando la victoria de su himno sublime y eterno al trabajo inmortal de las edades.

Sé honrado y no importa que la pobreza entre a tu pobre hogar, será santificada, será bendita, porque tu hogar será el santuario donde reina la verdad y la verdad es eterna. La verdad es el tesoro que persiguen los que tienen el alma sana y buscan la luz.

Lucha con el valor del que va a la lucha con la convicción del deber y vuelve al descanso porque has cuplido y no importa que la riqueza no te acaricie, no has puesto tus energías en juego, no has perdido todavía, puedes triunfar si en conciencia puedes decir: "soy pobre, pero honrado"

#### MISCELANEA

Primogénito.—El hogar de don Oscar Moya y señora ha tenido la dicha de recibir el primer regalito, fruto del amor. Un robusto chiquitín hace las delicias de sus jóvenes padres. Mil felicidades.

Luctuosa. — En la ciudad de Grecia falleció súbitamente el caballero D. Ramón Meza Noguera. El Sr. Meza, oriundo de esta ciudad, de trato afable y amigo sincero, deja en el corazón de los que le tratamos y conocimos, muy buenos e inborrables recuerdos. A su señora esposa y a la numerosa y estimable familia del extinto, les acompañamos en su justa pena.

Reunión. - Muy interesante estuvo la segunda reunión de personalidades de esta localidad interesadas con el Sr. Director de la Escuela Normal en la tarea de saneamiento iniciada por dicho Sr. Director en favor de la ciudad de Heredia. Una vez que don Arturo Torres expuso los medios por donde podría comenzarse la campaña, hicieron uso de la palabra por su orden D. Juan R. Dobles, Lic. D. Albino Villalobos, Lic. D. Enrique Chaverri, Licdo. D. Víctor Trejos y Lic. D. Recaredo Dobles. Entre estos

## "LA FLORESTA"



Esta refresquería, montada a la europea, ofrece al público un

#### SERVICIO MUY ESMERADO

Exquisito aseo, prontitud en el despacho y buen trato

Cuenta con ventilados, amplios y

DECENTES SALONES

CONSTANTE VARIEDAD

en Refrescos, Tosteles y Confituras

ESPECIALIDAD SIN RIVAL, en la elaboración de helados y de refrescos HELADOS de leche—de fresas—de melocotones—de albaricoques, etc. Ha abierto recientemente un

## Elegantísimo Salón Reservado

PARA SEÑORAS Y CABALLEROS

en los altos de su local

SE ATIENDE cualquier pedido, para servir a domicilio

Lo más selecto de la Sociedad Herediana visita "LA FLORESTA" en sus ratos de solaz y sale complacida y satisfecha.

caballeros se suscitó una ligera discusión acerca de recursos con que pudiera contarse; respecto de facultades legales que pudiera tener la corporación formada y otros extremos por el estilo. Por último se determinó excitar previamente a la Municipalidad del Cantón Central a efecto de interesarla en pro del objetivo que tiene en mira la benéfica asociación. Indudablemente debemos consignar aquí, con mucha complacencia, que sí hay elementos entusiastas q miran con verdadero interés el magno asunto que ha removido de entre la indiferencia el Sr. Torres. Sería de desearse que todas las buenas voluntades acuerparan los saludables propósitos q'encarna esa institución naciente. Se dispuso además repetir estas reuniônes los martes, cada quince días. Entre las personas concurrentes que recordamos fuera de las antes citadas, vimos allí al Dr. D. Ni lo Villalobos, D. Enrique Saborío, D. Santiago Rodríguez, Ing. D. Samuel Sáenz, D. José Joaquín González (2º Comandante de Policía), D. J. Ismael Cordero (Administrador de este Semanario), D. Francisco Arguedas y D. Jacinto Trejos.

Política sensacional .- Huelgan comentarios del abstencionismo de esta ciudad, sin saber que la razón del pueblo consistía en la actividad que tuvo la JOYERÍA Y RELOJERÍA VENUS para hacer escapar de los submarinos, el hundimiento de los únicos juguetes, puestos en exhibición importados este año, quizá el más grande y gracioso surtido, que merecerá el título de candidato, llevando el triunfo a todos los hogares, para felicidad de la patria y de los niños, en noche buena. Se invita al público a apresurarse a comprar a precios módicos, para no quedarse excluido de su buen gusto.—
Eloy Ramírez V.—Heredia,
Costa Rica.

Saludo.—Procedente de Santa Cruz (Guanacaste) hemos visto por estos lares al Dr. D. Eduardo J. Trejos de paseo por esta su ciudad natal. Muy afectuosamente saludamos al amigo Dr. Trejos.

Santiago Este. — El próximo domingo, esto es, mañana, tendrá verificativo un gran turno en esta localidad de la provincia de Alajuela con el objeto de recaudar fondos para continuar el trabajo de las aceras de la Ermita. La invitación está concebida graciosamente en los cuartetos que dicen:

Poco a poco se adelanta Con fe y con perseverancia, El tesón y la constancia Buen resultado darán-

Nuestros pequeños esfuerzos A buen fin encaminados Nos dejará realizados Nuestros anhelos y afán.

El Patrono solicita De -us hijos los cristianos Que no dejemos de manos Su templo, sin conclusión.

P r eso venimos hoy A recavar vuestra ayuda, A que cada uno sacuda Su bolsillo en la reunión.

Para que haya en el turno Un éxito nunca visto Y pronto tengamos listo de la acera el material.

De ese modo ya podemos Que el Patrono nos conceda Lo que de vivir nos queda En su gracia espiritual.

Gobernación.-La Gobernación de esta provincia ha sido recargada interinamente en la Comandancia de Plaza, por renuncia que presentó y le fué aceptada al Ing. D. Manuel Benavides. Queda, pues, el Coronel don Francisco Vargas R. fungiendo como Gobernador y Comandante de la provincia, digno honor que se le hace al amigo Sr. Vargas, por lo cual nos felicitamos y le felicitamos

Otro capullo ha venido a engalanar el hogar del laborioso industrial D. Jacinto Mora. Bienvenido sea y q' Dios se lo conserve robusto para regocijo y satisfacción de sus buenos padres!

Las listas de sufragantes estan expuestas al público desde el 25 de los corrientes (40 días antes del de las elecciones). No olvidar que los primeros 12 días están señalados para reclamos de inclusión y los 15 días siguientes a aquellos, para reclamos de exclusión, según lo consigna el artículo 25 de la Ley de Elecciones vigente. La Junta Central del Distrito Central despacha de las 5 a las 7 p. m. todos los días en el local que ocupaba la Tesorería Municipal.

Entusiasmo. — Reina gran entusiasmo entre los miembros del Centro de Amigos con motivo de la fiesta, en proyecto, que se dedicará el 14 de noviembre pmo. como homenaje de cariño al conciudadano Jefe del Poder Ejecutivo. Habrá un suntuoso baile con el cual se estrenará el elegante edificio recién construido para Gobernación, Correos y Telégrafos. Se propone el Centro de Amigos echar la casa por la ventana, como suele decirse. Bien está que se procure una prueba más de afecto al digno joven que gallardamente representa a sus coterraneos en el manejo honrado de la cosa pública.

Nuevo taller.—¡El hábil carpintero don Augusto Sáenz ha establecido recientemente su taller en una casa de don Nicolás Calivá, esquina N. O. de la plazoleta del Carmen. Allí le encontrará el público a la orden, listo a atenderlo gustosamente.

Leña.—Señores: vosotros los que este mundo cruzáis por senda de flores porque no sacáis al mercado la leña abarrotada para aliviar un tanto las condiciones del proletariado, ahora que la leña se ha ido por las nubes? Pobrecitos los pobres!....

#### AVISO

Para llevar a cabo una empresa se necesitan C. 5,000. Se dará en garantía una magnifica hipoteca.

#### Manuel Benavides R.

Ingeniero Civil y Agrimensor Público

Ofrece de nuevo a su clientela sus servicios profesionales.

Imp. Herediana-Cordero Hno.